

3434

REPUBLIQUE DU SENEGAL



Agence du Fonds de Développement Social



Projet Fonds de Développement Social
Crédit N° 3446 SE

RAPPORT DE SUIVI DES ACTIVITES DE LA FORMATION DES PLOMBIERS

Introduction

L'information des plombers est une des tâches de la norme en exécution des micro-projets d'éducation et de formation de Kolda et Matamoras à partir du village de Touba Médina. Elle a pour objectif principal de permettre à ces deux villages de disposer de personnel qualifié et compétent capable de prendre en charge certaines réparations et travaux de plomberie d'usage. Ainsi, ce rapport de synthèse se propose de faire un bilan des formations faites au préalable avant d'entamer la réalisation effective de la formation. Pour cela il va s'agir de :

RAPPORT DE FORMATION DES PLOMBIERS

Rencontre avec le chef du service régional de l'Hydraulique de Louga afin de définir les modalités de réalisation de la formation. Cette rencontre a permis de définir les prérequis à respecter, le lieu de la formation, les heures de formation, etc.

- Information/sensibilisation des participants et des membres des comités sur les dates, le lieu, le contenu de la formation, les parts payantes et du financement.
- Convocation des participants et des membres du CHMP des villages et du personnel pour le déroulement de la formation, ainsi qu'à la réalisation de la formation.

Ainsi, la coordination de la formation a été assurée par le service régional de l'Hydraulique de Louga.

II - Déroulement de la formation

La formation des plombers a été organisée par le service régional de l'Hydraulique de Louga le 15 décembre 2004 au niveau du service de l'Hydraulique de Louga. Elle a été conduite par le responsable technique chargé de la formation des plombers de Louga.

RAPPORT DE SYNTHÈSE SUR LA FORMATION DES PLOMBIERS

Introduction :

La formation des plombiers s'inscrit dans le cadre de la mise en exécution des micro-projets d'adduction d'eau des villages de Koba et Nimzatt à partir du forage de Touba Mérina. Elle a pour objectif principal de permettre à ces deux villages de disposer de personnes ressources compétentes capables de prendre en charge certaines réparations sur le réseau d'adduction d'eau. Ainsi, ce rapport de synthèse se propose de retracer les différentes étapes du processus ayant conduit à la réalisation effective de cette formation. Pour cela, il va être articulé autour de trois points fondamentaux, à savoir les démarches préparatoires, le déroulement et enfin le suivi-évaluation de la formation.

I - Démarches préparatoires de la formation :

Elles ont été menées à plusieurs niveaux :

- ⇒ Appui au choix/identification du plombier potentiel dans chacun des deux villages ; Un certain nombre de critères avaient été avancés, à savoir la disponibilité, l'alphabétisation, etc. Ainsi, à Koba, le choix s'est porté sur Adama Ba et à Nimzatt sur Alé Ndao ;
- ⇒ Rencontre avec le chef du service régional de l'hydraulique de Louga afin de définir les modalités de réalisation de la formation ; Cette rencontre a permis de discuter de points aussi variés que la durée, le lieu de la formation, les honoraires du formateur, etc. ;
- ⇒ Information/sensibilisation des participants et des membres des comités sur les dates, lieux et modalités de prise en charge des participants et du formateur ;
- ⇒ Convocation des présidentes et trésoriers des CGMP de Koba et de Nimzatt pour le décaissement des fonds nécessaires à la réalisation de la formation.

Ainsi, la coordination de ces différentes activités a facilité le démarrage de la formation des plombiers.

II - Déroulement de la formation :

La formation des plombiers de Koba et Nimzatt a démarré le 15 décembre 2004 au niveau du service de l'hydraulique de Louga. Elle a été conduite par le responsable technique chargé de la réparation des réseaux. La durée de cette formation initialement fixée à trois (03) mois (15 décembre 2004 - 14 mars 2005), va finalement être rallongée de trois (03) mois supplémentaires (15 mars - 15 juin 2005.) En effet, cette rallonge s'explique par le désir des élèves plombiers ainsi que leur communauté respective de consolider les acquis de la

formation, d'autant plus que ces villages disposaient de reliquats budgétaires assez importants.

Ainsi, cette formation a porté essentiellement sur les techniques d'interventions sur des réseaux d'adduction d'eau. Aussi bien la théorie que la pratique ont été utilisées. Un accent particulier a été mis sur la pratique à travers des descentes régulières sur le terrain. Le formateur avait pris toutes les dispositions nécessaires afin que les élèves plombiers accompagnent les agents techniques du service de l'hydraulique lors de leurs travaux sur les réseaux. Ce qui a permis aux plombiers de capitaliser beaucoup d'expériences en matière d'adduction d'eau, de réparation sur réseau, de plomberie, etc. Ces expériences ont d'ailleurs été évaluées afin de mesurer le niveau d'assimilation des enseignements.

III - Suivi-évaluation de la formation des plombiers :

Le suivi évaluation a été menée à la fois par l'OADC et le formateur. En ce qui concerne l'OADC, il s'agissait surtout de voir si toutes les conditions étaient remplies pour assurer une formation de qualité aux plombiers. Dans cette optique, des visites de suivi ont été organisées au niveau de Louga et ont permis de rencontrer et de discuter avec le formateur et les plombiers. Une satisfaction a été notée de part et d'autre sur les conditions de la formation, de la restauration et de l'hébergement.

Le formateur, quant à lui, a soumis ses élèves à une série d'évaluations afin de mesurer leur niveau de compréhension des thèmes et des techniques enseignés. Plusieurs outils ont été utilisés, parmi lesquels on peut citer :

- ☞ Les questions-réponses sur certaines techniques déjà enseignées ;
- ☞ Les cas pratiques à résoudre.

Le constat qui s'est dégagé du suivi évaluation c'est que les élèves plombiers ont bien assimilé les techniques enseignées et sont désormais à même de prendre en charge les pannes les plus fréquentes notées au niveau des réseaux d'adduction d'eau. Une attestation de stage a d'ailleurs sanctionné la fin de la formation.

Conclusion et recommandations :

La réalisation de la formation des plombiers de Koba et de Nimzatt constitue une avancée significative dans le processus de mise en œuvre des micro-projets d'adduction d'eau de ces villages, d'autant plus que la réception définitive a déjà été prononcée et que l'OADC s'apprête à partir pour cause de fin de son mandat. Toutefois, des mesures doivent être prises pour que les plombiers bénéficient de sessions régulières de recyclage et disposent d'un trousseau de petit matériel.